
国际航空城之父卡萨达就郑州航空港区未来谈想法

航空大都市 速度是王道
他希望郑州航空港区能够成为中国做生意最快的地方

目前，郑州航空港经济综合实验区的空间概念性总体规划还在编制中，在未来，如何建设才能取得成
功？8月14日上午，郑州航空港经济综合实验区战略及产业发展研究报告汇报会召开，国际航空城之父、北
卡罗来纳大学教授卡萨达认为，时间和速度是决定成败的关键。时间就是金钱，速度决定生存。航空大都
市不在于大小，而在于它连通的时间和成本，可以以最短的时间完成多远的距离连通，才是航空大都市的一
个关键。他希望航空港区能够利用速度经济，成为中国做生意最快的地方。 郑州晚报记者 袁帅

航空大都市不在于大小，而在于连
通的时间和成本，我们可以以最短的时
间完成多远的距离连通，才是航空大都
市的一个关键。

阿姆斯特丹的航空城里有 16 家

欧洲知名企业总部，航空城以外更
广 泛 范 围 内 ，有 商 业 、工 业 、住 宅 、
旅 游 业 ，同 时 还 有 鲜 花 市 场 ，以 及
金融业。

香港也是用各种交通方式覆盖了

2600万人口区域，通过珠海大桥和铁路
使整个周边区域相连。

要把所有的交通方式都连接到机
场里面，让所有地面交通与机场之间实
现无缝衔接。

速度为何如此关键？

郑州航空港如何提速？

战略
以航空大都市战略为基石

郑州航空港区在发展过程中，
肯 定 会 遇 到 不 少 挑 战 ，如 何 应 对
挑战？

卡萨达认为，首先，要把航空大都
市战略作为基石，制定一个新的发展
战略，这是一个经济发展战略。

各级政府和企业之间，要培养一
种协作一致的行动来完成航空大都市
的战略。充分利用机场、实验区保持
竞争优势。

机场
郑州机场
需要成为国际客运枢纽

郑州机场未来发展目标是 4000
万 旅 客 吞 吐 量 和 300 万 货 邮 吞 吐
量，如何才能实现这一目标？卡萨
达认为，郑州机场的国内航线网络
非 常 好 ，已 经 初 步 形 成 了 一 个 枢
纽，要想打造一个非常好的货运枢
纽，同样需要成为一个非常好的国
际客运枢纽。

对于快递公司来说，他们对客
运航班依赖性非常强，不希望都用
全货机去飞，希望可以借助于客机
辅舱来运他们的货。所以，要想打
造一个非常好的货运枢纽，也同样
需要成为一个非常好的国际客运
枢纽，尤其是那些经停的国际客运
航线。

配套
机场周边设施应服务于
航空企业

在机场周边和实验区可以提供给
企业的就是，他可以跟全国以及全球
的供应商、客户和合作伙伴有很好的
连通。

还包括全套的商业设施支撑航空
公司以及航空关联型企业，每年数以
百万计的通过机场到达的旅客，他们
需要酒店、需要出租车等相关服务。
所有在机场周边的设施应该服务于航
空运输、旅客以及航空公司和航空关
联型企业。

产业
要快速灵活应对市场变化

新的竞争环境要求我们有新的发
展路径和新的商业环境。

比如富士康，是一个全球采购
和 分 销 的 企 业 ，组 织 生 产 、配 送 、
市场供需双方的环境变化速度非
常快。

为什么我们要快速灵活。虽然
不确定市场的发展，也不确定市场
下一步是什么，但是我们必须要时
刻准备着为这些快速变化做好迅速
的反应。

卡萨达说，他非常喜欢这种航空港
区五纵六横的交通网络，这可以使整个
区域基本上都连通起来。同时连接到
机场两条轨道交通，他也非常喜欢，也
正好与他的规划思想不谋而合。

但是，在这个区域里面，高铁和城
际轨道并不是与机场无缝衔接。

郑州机场现在的交通模式可能会
让河南城区的 1000 万人来坐飞机，剩
下的 3000 万人从哪儿来呢？他们可能
来自于全国范围内的市场，这些人需要
通过轻轨或者高铁来到郑州机场。

有一个乘客，他离武汉机场相对更
近一些，但是他到郑州机场的时间更

短，那他一样会选择郑州机场，而不是
武汉机场。

希望可以把郑州高铁南站规划到
机场的地面交通运输中心，可以与机场
实现无缝对接。

快速跟灵活是这个区域能够成功
的一个竞争优势所在。

卡萨达设想了一个年轻企业的故
事，以此开始了他的报告。

他假设，3年后的某一天，一家建立
于郑州航空港经济综合实验区的企业，
它做的产品是关于精品制造类的。当
时的情况非常不好，所有人的心情都很
紧张。一个电话从法国巴黎打来，电话
另一端的企业制造了一个非常好的精
密机器，并且把它运到了巴黎，但是在

设备的组装过程中，损坏了一个非常小
的元件，这个损坏的零件影响了整个法
国客户的进程，这一个损坏使得这个客
户每小时要支付上千欧元。

那么，要用多长的时间才能拿到
可维修用的部件？这个时候这个年
轻的郑州企业的未来就决定于它当
下所做的决定，可能是在几天后或者
几天之内把这个零部件运去。或者

是另外一种决策，今晚就可以通过直
达 航 班 把 这 个 部 件 从 郑 州 运 到 法
国。这个企业成功的决策就在于它
如何去选择这两条。

时间就是金钱，也就是说，所做决
定的速度决定生存，几天运到或马上抵
达，这决定了企业客户的成本。

而在未来全球经济发展下，在郑州
会有许多这样的年轻企业。

对企业来说 时间就是金钱，速度决定生存

卡萨达认为，郑州的产业从采矿业
到制造业，再到微电子和生物医药，就
是一个通往航空经济的路程。

如果一个客户订购了苹果手机，不
想等一个礼拜的时间，只想等三到四
天，那些可以在三到五天时间内把产品
送给客户的企业，是这个市场上成功的
企业。这些都是通过航空运输联系在
一起的。

对于经常出差的人，比如咨询业、
会计、律师以及那些国外的旅行者，快
速的连通性是非常重要的。在去年全
世界范围内有 100 亿的航空旅行者，郑
州就是非常好的旅游目的地，吸引全球
的旅行者，国外游客都是通过航空运输
来到郑州。

可以看出，最快速、最敏捷、最具有
连通性的地方，将会在未来胜出，如果

我们可以制造出来这样一个地方，我们
将会在未来的经济发展当中取胜。

这就是我们的经济规律，也就是需
要航空大都市。

航空大都市模型就是把所有的交
通运输方式集结在一起，使得我们更加
快速，更加有经济吸引力，而且更加有
效地去发展，这也是我们提供给那些投
资者的。

对产业来说 最快速、最敏捷、最具有连通性 将会在未来胜出

对航空大都市来说 不在于其大小，在于连通的时间和成本

卡萨达希望未来郑州航空港区能实现机场和高铁无缝对接。


